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顾祝华：展开现代化田野新画卷
创新谋变，是现代化农业发展的关键词，

上海三村水稻种植专业合作社总经理顾祝华

将之奉为圭臬。从建筑业辗转到农业发展，然

后又在现代农业领域开疆拓土。多年来，他带

领农业合作社向集约化、机械化和规模化方向

发展，大大提高了传统农业的抵御风险能力和

产品附加值。

上世纪 80 年代，改革春风吹遍华夏大地，

乘着这股东风，顾祝华投资办起了建筑工程

队。时间进入千禧年，随着城镇化发展，家庭

承包经营的责任田及口粮田因经济效益低下，

且劳动力向乡镇及村级企业就业发展，制约了

农业生产的持续稳定发展。为响应国家发展

基础农业的号召，顾祝华决定放弃经营多年的

建筑工程行业，转型到农业种植产业。说干就

干，2006 年，顾祝华成立上海三村水稻种植专

业合作社，承包种植面积 2800 余亩，当起了金

山推进规模化经营种植的带头人。水稻种植

的日常管理，从土壤修复、除草施肥到病虫害

防治，顾祝华亲力亲为，当年粮食获得了丰收，

交售商品粮 150吨，他不仅从“门外汉”变成了

“农业通”，也因此荣获 2006年度“全国粮食生

产大户”荣誉称号。

粮食产量上去了，生产规模也随之开始扩

大。为缓解劳动力紧缺，并且提高生产效率，

顾祝华又开始了农业机械化的探索。2008 年

11月，顾祝华成立上海三华农机服务专业合作

社。目前，合作社共有拖拉机 10余台、收割机

9 台、插秧机 8 台，每年农机服务面积近 3000
亩，服务本社及邻近规模种植户 15 家。十多

年来，农机社从未发生人身安全事故。因为对

安全生产的高度重视，2012年合作社被评为市

级“平安农机示范合作社”。经过多年的发展，

农机社完成了机械育苗到粮食进仓的农业全

程机械化运作，大大降低了人力成本，完成了

农业产业供销一体化。

为加速农业机械化进程，2011 年 7 月，顾

祝华成立上海祝娟机械设备有限公司，经营农

用挂车。农用挂车可以从田头装粮，然后直接

运进粮仓，这就解决了周边农户“运粮难”的问

题，公司也因此被列入本市唯一一家财政补贴

项目企业。一分耕耘、一分收获。因为十多年

来的现代农业探索，顾祝华的现代农业已初具

规模。从事农业种植以来，顾祝华积极配合镇

村抓好农业的日常工作，完成所布置的各项任

务，并带动周边农民专业合作社和家庭农场的

共同发展，取得经济效益的同时，也做到了社

会效益的最大化。56岁的顾祝华表示，他最大

的心愿就是在这片热土上“一直耕种下去”。

担任区政协委员以来，顾祝华参加了多次

农村的考察、调研活动，对农业农村发展提出

了自己的意见和建议。他认为农业发展事关

民生发展，是头等大事，今后他也将继续代表

农民发声。 见习记者 王巧月

许华丽：谱写实体经济新华章

党的十九大报告指出，国家经济已由高

速增长阶段转向高质量发展阶段。在新形

势下，80后青年企业家许华丽带领自己的公

司转变发展方式、优化生产结构，闯出了一

番新天地。

2005 年，许华丽从华东理工大学毕业

后，就任职上海新镇塑料制品有限公司总经

理。带着青年人的热情，在任职期间，小到

产品调整，大到市场调研，她都事无巨细，仔

细学习，并根据时代要求锐意改革。后来，

许华丽加入青年创业联合会，在平台上，资

深创业者给了她创业经验和经营心得。她

也与年轻企业家们共同创办了啤酒厂和青

年创业基金。正是由于在青年创业联合会

的锤炼，许华丽冲破了思维定势，并坚定了

创业的决心。

2016 年末，许华丽注册了自己的公司

——泰美斯投资。泰美斯投资通过大小特

色路演室平台，以路演的方式，为投资者与

科研团队构建一座交流的桥梁，由专业团

队初期落地到后续管理，完成内外联动，互

利共赢，让更多优秀的项目落地。目前公

司主要对接欧洲最前沿高科技、高精尖及

国内高潜力低估值项目。在股权投资方

面，泰美斯已投有欢乐喜剧人、嘀嘀打车、

麦隆咖啡、威士忌、秦望啤酒厂等项目。公

司还助力于产业转型升级，在节能环保、新

能源、高端制造业等方面，打造经典产业落

地，现已落地成功的有英国帝国理工情绪

识别实验室研发的人工情感智能仪器，今

年上半年成功对接国内投资人，该仪器已

经在无锡正式推往市场，招商局和星巴克

都在前期试用阶段。

作为青年创业者，许华丽的日程表排布

满满当当，但工作之余，她仍然坚持运动。

许华丽有着典型 80后的韧劲，她告诉记者：

“我一直觉得生命不在于静止，而在于‘折腾

’，而我选择‘折腾’是为了塑造更好的自

己。”谈及自己未来的职业规划，许华丽认

为，党的十九大以来，国家已将经济火车头

转向了高质量发展，传统企业应该转型升

级，而她也会带着自己的塑料行业，向着“高

质量”发展的方向前进。而对于金融投资，

她认为需要更好地赋能实体经济。

担任区政协委员以来，许华丽积极从

城市建设方面建言献策。目前，她提交的

提案《物业管理的建议》从经济管理学的

角度给出了专业建议，而《关于城市垃圾

分类》则从市民角度出发，规范垃圾分类

管理。由于深入观察市民生活，许华丽的

提案获得了 2017—2018 年度“六届政协履

职五地建设做贡献”主题实践活动的优秀

提案。

见习记者 王巧月
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“康复辅具社区租赁试点”项目

26 日在上海启动，全市 16 个区的 70
个街镇被列为首期试点单位。上海市

民政局有关负责人表示，上海将在

2021 年底实现康复辅具社区租赁服

务网络全覆盖，率先建成供应主体多

元、经营服务规范、消费群体满意的城

市康复辅助器具社区租赁服务体系。

康复辅助器具是改善、补偿、替代

人体功能和实施辅助性治疗以及预防

残疾的产品，广泛用于老年人、残障人

士、伤病人士等功能障碍者改善生活

质量和促进康复。截至2018年底，上

海户籍老年人口达503.3万，占户籍总

人口 34.4%，同时上海有持证残疾人

54.92万，其中 60岁及以上 34.9万，由

此带来康复服务需求日益增加。

据了解，上海首期 70 个康复辅

具社区租赁点多数设在试点街镇的

社区综合为老服务中心，另有部分设

在养老机构或服务残障人士的辅具

适配中心，老年人、残障人士、伤病人

士可就近前往现场体验或办理租

赁。试点期间，上海户籍 60 周岁至

74 周岁低保、低收入老年人，75 周岁

（含）以上老年人，租赁《上海市 2019
年社区康复辅具租赁产品目录》中的

产品可申请租赁服务补贴，补贴金额

为辅具租赁服务价格的 50%，每人每

年补贴上限为3000元。

目前列入上海首期康复辅具社

区租赁试点的产品有 45 种，包括矫

形器、家具及其配件、个人移动辅助

器具、个人生活自理和防护辅助器

具、个人医疗辅助器具等。上海市民

政局表示，随着试点工作深入，产品

目录会适时调整，同时也将进一步研

究康复辅具租赁补贴纳入长期护理

保险和商业保险的可行性。

2018年底，民政部等四部门联合

下发《关于开展康复辅助器具社区租

赁服务试点的通知》。经申报，上海

成为首批试点地区之一，也是国内首

个在全市范围进行试点的直辖市。

据新华社

上海启动康复辅具社区租赁试点
老年人等可享受政策补贴
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11月27日凌晨，演员高以翔在录制都市夜景

追跑竞技秀节目《追我吧》时晕倒，因心源性猝死

抢救无效离世。这档节目曾宣称是“在酷炫的变

量障碍和巨型装置间追跑的硬核综艺”，因设置

梅花桩、飞檐走壁、平衡滚筒、70米爬楼和高空速

降等高难度环节而出名。参与节目的嘉宾需要大量奔跑，对体力及

耐力有较高要求。

近年来，综艺节目录制过程中参演者受伤、遭遇意外的新闻屡

见报端。2013年，《中国星跳跃》节目嘉宾随行人员不慎溺水离世；

2014年，《极速前进》嘉宾钟汉良在滑雪时受伤；2015年，《欢乐喜剧

人》节目嘉宾宋小宝表演时腰椎骨折；2017 年，《我们十七岁》嘉宾

在节目录制时肋骨受伤……然而，部分综艺节目娱乐“致死”的问

题，此前并未引起足够重视。

高以翔意外离世，粉丝为之哀悼，亲人心痛难当。事发后，多位

艺人在网络平台追忆逝者，其中演员宋佳的发言道出了艺人行业的

不易——“当熬夜变成敬业，当拼命当成应当，当生命不在的时候，谁

来保护谁。高危职业，同行们热爱的同时请保护自己，爱护自己。”

近年来，各类综艺节目异常火爆。有一些节目能滋养人心，给

观众带来人生启迪，但也有不少仅靠“出位”博眼球、靠“污力”吸睛

的节目。个别节目组信奉“流量至上”的畸形价值观，将职业操守、

基本常识、道德底线抛在脑后。有的节目制作靠剪辑“搞事情”、人

为制造参与者的冲突，有的节目将讨论黄暴话题视为前卫，有的节

目“拜金低俗”凹造型，刻意追求所谓“网感”……

好的综艺作品应当是春风化雨、温暖人心，给人带来快乐与启

迪，让人们能看到生命中的真善美。一档优秀的节目，应以犀利但

不失率真、幽默却不做作、通俗绝不低俗的风格吸引人。毫无意义、

炒作出位的荒诞“看点”，不是观众真正需要的内容，更无法真正留

在人们的记忆中。

意外发生，

希望各方能妥

善处理善后事

宜，让悲痛万分

的人们得到慰

藉。更希望，这

事件能对综艺

节目的制作方

有所警示，避免

类似的悲剧再

度发生。
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本报讯（金甫）11月 27日上午，

区委副书记、区长胡卫国主持召开第

73次区政府常务会议，研究金山区农

民相对集中居住“1+7”配套政策文件。

会议指出，推进农民相对集中居

住是实施乡村振兴战略的关键举措，事

关农民最关心最直接最现实的利益问

题，对集约化利用农村土地、优化农村人

居环境具有重要意义，要把这项工作作

为重要的发展问题和民生问题来抓。

会议要求，一要深入排摸底数。

聚焦到 2022年全区完成 8200户农民

相对集中居住的目标任务，坚持政府

引导、尊重农民意愿的原则，通过建

档立卡等手段，进一步摸清全区情况

和群众诉求，做到心中有数。二要加

大政策宣传。把政策宣传解读作为

今后一段时期的重点任务，有效运用

电视、网络等媒体，通过制作宣传视

频等形式，用老百姓听得懂的话开展

宣传，做到家喻户晓，将政策宣传到

位、解释到位。三要加快项目推进。

区集居办要做好统筹协调，加强工作

对接和指导，推动政策落地落细落

实。全区各镇、工业区要结合自身实

际情况，进一步细化相关政策，压实

主体责任，狠抓落实推进。

会议还讨论了其他事项。

胡卫国主持召开第73次区政府常务会议

研究农民相对集中居住“1+7”配套政策文件

成立于 1997 年的上海永太服装

金山有限公司，是我区一家老牌服装

企业。作为一家劳动密集型企业，党

建和生产如何两手抓、两促进，一直

是企业考量的问题。

今年以来，永太服装围绕“党建

和生产齐头并进”这一发展理念，实

现140万件出口成衣零次品率。

公司成立之初，企业就成立了党支

部，公司董事长李长虹兼任党支部书

记。20多年来，李长虹将35人的集体小

作坊，发展成拥有1000多名员工的自主

出口企业。作为一名有着26年党龄的

党员，在李长虹看来，党建是企业发展的

重头，“把党建工作和员工幸福工程建

设，作为企业发展的前提和保障，确保党

建工作和企业发展同频共振”。

陈伟民是公司整理部领班，也是

一名共产党员。面对繁杂工作任务，

他从未抱怨，并热心帮助部门的同

事，关心同事的工作和生活，发挥了

优秀党员示范岗的模范作用。

服装企业员工平时生产任务重，

党支部开展组织生活一般会选择双休

日或午休时间。在不影响生产的情况

下，通过开展文体娱乐活动，调动员工

的积极性，提高员工幸福指数。

近年来，永太服装先后与市社科

院、区委党校和区教育学院结对共

建，探索校企合作的新路径。同时，

创建金山区“两新”组织优秀党建阵

地示范窗口，建立“聚泾彩”永太党建

服务点，将企业的党建融入区域化党

建网络。此外，企业还与结对共建单

位策划成立“预约幸福”工作室，为企

业员工提供心理辅导和咨询服务，荣

获区域化党建优秀项目。

无处不在的党建文化和细致入

微的人文关怀，极大地促进了全员劳

动生产率的提升。近年来，面对宏观

经济下行，原材料价格上涨、用工成

本提高等实际困难，永太服装逆势而

上，完成了全年各项工作任务。李长

虹介绍，企业成衣产量、营业收入、出

口创汇、上交税收和员工收入等经济

指标均比上年明显递增，真正做到党

建和生产两促进、两不误。

如今，永太服装党支部的影响力

和号召力不断提高，越来越多的企业

员工申请入党，为企业的持续发展注

入了更加强劲的动力。记者 冯秋萍

本报讯 今年以

来，枫泾镇积极打造

“一街一园一平台”，

全力推进“老字号”

振兴。自 3 月启动

建设以来，目前已取

得阶段性成效，计划

明年建成。

据悉，打造老品

牌一条街，主要为老

字号提供集中展示

经营空间,形成老字

号聚集效应。“一街”

选址枫泾镇友好街

上下塘及枫泾古镇

南大街，总面积约

1.26 万平方米。目

前，整体改造初步方

案已出台，并完成一

期黄酒酒文化主题

体验馆布展。

针对部分老字

号机制僵化、创新不

足的问题，枫泾镇依

托约 30 万平方米的

存量厂房，为老字号

提供工艺升级、产品

创新、包装更新等一

系列制造升级生产

空间，打造“老字号”

品牌产业园。目前，已引入上海蔡同

德堂制药厂，围绕中医药科普宣传、

互动体验、专家坐诊等，打造中医“文

旅结合”品牌。

长三角路演中心是由枫泾镇与

上海建工合作打造的平台，占地

123 亩，集聚 IPO 上市路演、品牌发

布、资源对接 3 个功能。目前，累计

举办各类路演活动 39 场，成功对接

项目 46 个，成交金额 6000 余万元。

其中，凤凰、老凤祥、马利、英雄等 7
家老字号进行 9 次新品和项目路

演，吸引“上海老牌新品首发地”和

“长三角老字号企业联盟”两个项目

落户。

永太服装党建与企业发展同频共振

140万件出口成衣次品率为零
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我区召开干部大会传达市委决定
于绍良出席并讲话 胡卫国作表态发言

本报讯 中共上海市委决定：胡卫国同志任中共金山区委书记。

中共上海市委决定

胡卫国同志任金山区委书记

本报讯 （记者 金宏 朱悦昕）
昨天下午，我区召开干部大会，传达

市委关于区委主要领导职务调整的

决定。市委决定：胡卫国同志任中共

金山区委书记。市委常委、组织部部

长于绍良出席会议并讲话，市委组织

部常务副部长郑健麟主持会议并宣

读决定，区委书记、区长胡卫国作表

态发言。

受市委委托，于绍良同志对金

山区领导班子提出希望：要深入学

习贯彻党的十九届四中全会精神和

习近平总书记考察上海重要讲话精

神，深刻领会习近平总书记关于上

海总体发展的领航指向，更好地推

动经济高质量发展，更好地服从服

务国家战略；要坚持重心下移、服务

下沉，持续推进社会治理创新和民

生改善；要认真落实全面从严治党

要求，打造激情创造担当的领导班

子和干部队伍。

区委书记、区长胡卫国表示，担

任金山区委书记，是组织的信任和人

民的重托，自己将牢固树立讲政治、

讲大局的意识，一以贯之锤炼好党

性；坚持一张蓝图干到底，一以贯之

跑好接力赛；勇于攻坚克难，一以贯

之绘好发展图；坚守为民情怀，一以

贯之答好民生卷；强化自身建设，一

以贯之把好作风关，坚决扛起“促一

方发展、保一方平安、谋一方幸福”的

政治责任。

区政协主席王美新，区委副书

记、副区长刘健出席并发言。区领导

陈祥钧、沈金龙、时建英、白锦波、张

恂、桑昌烈等出席会议。

责 任 编 辑 吴 辉

胡卫国作表态发言胡卫国作表态发言 大会会场大会会场 记者记者 张鹏远张鹏远 摄摄

把发展这个第一要务落到实处

金山205路公交线路昨日正式开通，运行线路为环线，起讫点为市公共卫

生临床中心，共设置30个站点，途经漕廊公路、朱吕公路和亭卫公路等地，为金

山中部地区的居民出行带来了便利。 杨季峰 鲁学静/文 张鹏远/图

金山205路公交昨开通


